

# **KUNSTVEREIN FÜR MECKLENBURG UND VORPOMMERN IN SCHWERIN**

## **PRAKTIKUMSAUSSCHREIBUNG IM BEREICH KURATORISCHE ASSISTENZ & VERMITTLUNG (fortlaufend)**

Der Kunstverein für Mecklenburg und Vorpommern in Schwerin wurde 2002 gegründet, um ein Forum für zeitgenössische Kunst in der Landeshauptstadt Mecklenburg Vorpommerns und über ihre Grenzen hinaus zu etablieren. In wechselnden Einzel- und Gruppenausstellungen und einem diskursiven Veranstaltungsprogramm präsentiert der Kunstverein regionale sowie (inter-)nationale künstlerische Positionen. Im Fokus steht dabei die Förderung und Vermittlung junger KünstlerInnen im Kontext aktueller künstlerischer und gesellschaftspolitischer Diskurse.

Zur Verstärkung des Teams bietet der Kunstverein Studierenden regelmäßig Praktika im Bereich der Kuratorischen Assistenz & Vermittlung an. Geboten wird ein umfassender Einblick in die Tätigkeit einer Kunstorganisation sowie praktische Erfahrungen in der Konzeption, Planung und Realisierung von Ausstellungen, Veranstaltungen und Vermittlungsformaten. Auch die Entwicklung eines eigenen Projekts ist vorgesehen.

Ein Praktikum ist sowohl in Vollzeit (Mindestdauer 6 Wochen) als auch in Teilzeit (mindestens 2 Tage/Woche für mindestens 2 Monate) möglich und kann in Absprache auch teilweise remote erfolgen. Die maximale Laufzeit beträgt in der Regel 3 Monate. Bei einem vorgeschriebenen Pflichtpraktikum sind auch 6 Monate möglich.

Die Tätigkeiten umfassen folgende Arbeitsfelder:

- kuratorische Ausstellungsvorbereitung und -produktion
- Veranstaltungsorganisation
- Büromanagement
- Fördermittelverwaltung und -akquise
- Kunstvermittlung
- Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Ihre vollständigen Bewerbungsunterlagen (Motivationsschreiben, CV, ggf. Zeugnisse und Immatrikulationsbescheinigung) senden Sie bitte an:  
Hendrike Nagel, [nagel@kunstverein-schwerin.de](mailto:nagel@kunstverein-schwerin.de).

# **KUNSTVEREIN FÜR MECKLENBURG UND VORPOMMERN IN SCHWERIN**

## **INTERNSHIP IN THE FIELD OF CURATORIAL ASSISTANCE & MEDIATION (ongoing)**

The Kunstverein für Mecklenburg und Vorpommern in Schwerin was founded in 2002 to establish a forum for contemporary art in the state capital of Mecklenburg-Vorpommern and beyond. Through alternating solo and group exhibitions, as well as an accompanying program, the Kunstverein showcases both regional and (inter-)national artistic positions. The primary focus is on mediating and promoting young, emerging artists within the context of current artistic and sociopolitical discourses.

The Kunstverein regularly offers students internships in the field of Curatorial Assistance & Mediation. The position offers a comprehensive insight into the work of an art organization as well as practical experience in the conception, planning and realization of exhibitions, events and mediation formats. Interns are also invited to develop their own project.

An internship is possible both full-time (minimum duration 6 weeks) and part-time (at least 2 days/week for at least 2 months) and can be partially completed remotely. The maximum duration is usually 3 months. In the case of a compulsory internship, 6 months is also possible.

Responsibilities and tasks include:

- curatorial exhibition planning and production
- event organization
- office management
- funding administration and acquisition
- art education and mediation
- press and public relations

Please send your application (letter of motivation, CV, certificates and certificate of enrollment) to: Hendrike Nagel, [nagel@kunstverein-schwerin.de](mailto:nagel@kunstverein-schwerin.de).